



Mi Universidad

María Fernanda Morales Vazquez.

Controles de lectura.

Segundo parcial.

Interculturalidad y salud I

Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en medicina humana.

Primer semestre, grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre del 2024

DIAGNÓSTICO COMUNITARIO

- El diagnóstico de salud Poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud Pública, esto nos permite el poder identificar todas o algunas de las necesidades de la población y de los recursos con los que se cuentan para el poder proponer soluciones viables a los problemas de la sociedad, en especial este diagnóstico esta conformado u incluidos tres ejes: el primero seria las necesidades de la población, como Problemas sociales y de salud-enfermedad que entrarían los riesgos, morbilidad y mortalidad, en segundo tenemos lo que son los determinantes sociales y en tercero los recursos y servicios.
- La salud pública además de tener como enfoque en riesgos y daños, esto debe de incluir tambien aspectos Positivos con lo cual al incluirlo surge otro eje que seria el numero cuatro las fortalezas de la población. En la actualidad existen dos perspectivas para efectuar los diagnósticos de la salud Publica/Poblacional una se vincula con los servicios de salud y la otra que integra la participación Poblacional. Esta nos menciona tres tipos de diagnósticos de la salud poblacional viendolo desde la óptica de los servicios de salud, el primer tipo es Administrativo y va dirigido al análisis de las acciones que generan problemas de la salud, el Segundo es estratégico que este se enfoca principalmente en el cambio en función de los intereses y los conflictos que van apareciendo en la sociedad y por ultimo el ideológico esta dirigido a la legitimación resultado del vinculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud junto con el conjunto de la sociedad. Lang y Rayner fueron quienes analizaron los modelos de salud publica a lo largo de la historia: Sanitaria-ambiental, Biomédico Social, tecno-economico y proponen un quinto modelo que es el...

02-10-2024

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD

A partir del estudio presentado por Marc Lalonde en el año 1974 donde se comenzó a hablar sobre los determinantes de salud. Lalonde fue un gran abogado y también político donde pudo desempeñar el cargo de ministro de salud pública en Canadá donde dio la orden a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran y analizaran en una pequeña muestra representativa las grandes causas de las muertes y enfermedades de la población en Canadá. Se le denominó determinantes de salud al conjunto de factores de modo personal como los sociales, los económicos y ambientales donde llegan a determinar el estado de salud de un individuo o de la población en general. Algunos de los factores determinantes de la salud son aquellos relacionados con el estilo de vida, los factores ambientales, factores relacionados con la atención sanitaria o con lo relacionado a la salud. A fines del siglo XVIII y el siglo XIX ocurrieron varios acontecimientos que llegaron a influir para que los estados modernos comprendieran la gran importancia de estos factores uno de los acontecimientos más trascendentes fueron los trabajos de un médico brillante y de un gran reconocimiento prestigioso en Europa donde Johann Peter Frank escribió a inicios del siglo XX un trabajo de 6 tomos, un sistema de salud pública / sistema completo de Policía Médica donde se expuso el papel que deberían seguir los estados para poder contribuir de manera correcta sobre la salud. Estos acontecimientos ocurrieron en plena revolución industrial en Europa y en el norte América donde en Londres año 1830 hubo un desarrollo enorme de fábricas que producían gran contaminación ambiental, en el cual existía la explotación laboral hacia los trabajadores que eran obreros, a los que les pagaban salarios paupérrimos, donde los jefes les hacían trabajar largas jornadas de más de 12 horas.

08-10-2024
Fecha

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernanda

APS, PROTECCION Y PROMOCION DE LA SALUD.

La equidad y solidaridad social, el derecho son valores que todos los seres humanos tenemos, y el sistema de salud enfocado en la atención primaria orienta sus estructuras. Todo ser humano tiene el libre derecho de gozar de los servicios de salud cuando los necesite sin distinción de raza, Religión, Pensamiento o ideología política, edad, estatus económico y social, para el poder mantener un sistema de esta naturaleza son las capacidades con las que se cuenta para poder responder equitativa y eficientemente las necesidades sanitarias de los ciudadanos, incluyendo la capacidad para poder vigilar los avances de mejoramiento y la renovación. una de las responsabilidades que tienen los gobiernos es brindar cuentas como la sostenibilidad, la participación, la orientación hacia las normas más elevadas de calidad y seguridad. Al menos unos 3600 millones de personas en el mundo lo que graficamente la mitad de la población mundial sigue desafortunadamente sin poder disfrutar de una cobertura plena de los servicios de salud básicos, desde el año 1978 el concepto de APS se ha ido actualizando o redefinido, en lo que ha generado confusión sobre el significado, la APS es un enfoque de la salud que incluye a toda la sociedad en general y que como objetivo principal tiene garantizar el mayor nivel posible de salud y su distribución equitativa mediante la atención centrada en las necesidades de la población. Algunos de los estados que se comprometieron a la renovación y ha ampliar la atención primaria como una piedra angular que permita lograr la salud universal. Este compromiso se ha basado de la declaración de Astana que significa que debemos atender a toda la población en general, darle los medicamentos que necesitan y una atención de calidad. La APS es el enfoque más inclusivo, equitativo y eficaz para poder mejorar la salud física y mental de toda la población en

11-10-2024

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz
Fernanda

EDUCACIÓN PARA LA SALUD.

El concepto que nos brinda la organización mundial de la salud sobre la educación de la salud es la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito principal de influir favorablemente en los conocimientos, prácticas y costumbres de las personas de la población en general en relación con su salud. En la actualidad es un área que se a ido posicionando como una de las principales estrategias de promoción, al mismo tiempo se han tenido reportes de una forma consistente una fuerte asociación entre los bajos niveles educativos y entre los peores desenlaces en salud. Una gran serie de dificultades se nos puede presentar debido a los niveles bajos de educación en salud unas de las dificultades que más destacan en nuestro entorno son las barreras sociales para el acceso a servicios de salud nos quiere dar a entender que desafortunadamente en la actualidad aún no se atiende a toda persona que necesite de los servicios ya sea por un modo de discriminación según su etnia, estatus social, económico, laboral y político, otra dificultad frecuente son los problemas con el uso correcto y adecuado de los medicamentos que se cuentan en las instituciones de salud ya que tienen que ser utilizados y distribuidos correctamente con los pacientes dándoles y brindándoles los medicamentos que realmente necesitan en la situación o enfermedad que están pasando. El acceso deficiente a información en salud en la función pública número 10 nos dice que debemos promocionar la salud, brindando información con la población sobre la salud para que puedan también ellos participar y tomar decisiones que crean convenientes en una consulta para su salud. Las dificultades en el control de enfermedades crónicas se podría basar en un diagnóstico, tratamiento adecuado de estas enfermedades, se tiene en cuenta que debemos brindarle a la población la promoción de la salud, por personal capacitado y con herramientas

REFERENCIAS

1. Arenas Monreal, L. (rev-2015). Diagnósticos de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Artigos originais pag: 49-78
2. Villar A,M. (2011)LOS DETERMINANTES DE LA SALUD. Scielo peru, obtenida en 02 de octubre del 2024
3. OMS,OPS. (s.f). ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD obtenido de <http://www.paho.org/es/temas/atención-primaria-salud>.
4. Hernandez- sarmionto, J.M, Jaramllo-Jaromillo, L.I,Villegas- Alzate, J.D, Aivaroz - Hernandez, L. F, Roldan-Tabares, M.D, R0lz-Mojia-Danchoz, L.M. (2020). Laoducción on salud como una importante estrategia de promoción y provonción. <https://www.rodalyc.org/jacrnal/2738/27383770021/html/>.